

## EL CUERPO CONSULAR DE MARACAIBO

Breve reseña con ocasión de celebrarse

la

VI Conferencia Nacional Consular

Kurt Nagel von Jess

La historia del Cuerpo Consular de Maracaibo se remonta al año de 1824 cuando llegaron a esta ciudad, primero el cónsul George Sutherland, representante de Su Majestad Británica, y posteriormente en ese mismo año, el cónsul Abraham B. Nones, representante de los Estados Unidos de América y en 1844 el cónsul alemán Theodor Schoen.

Durante muchos años, los representantes consulares tuvieron una muy destacada actuación y fueron los principales propulsores de la actividad del puerto de Maracaibo, que adquirió por su intermedio una hegemonía en el occidente del país, sirviendo de salida a los productos provenientes no solo de la región zuliana, sino también del "hinterland", de la andina y de la santanderina, y de entrada a esas mismas regiones de todos aquellos adelantos que llegaban de Europa, Norteamérica y del Lejano Oriente.-

- Puede decirse que aquellos viejos cónsules fueron los verdaderos pioneros del desarrollo cultural, social, económico, y hasta científico de esta región. Descendientes de aquellos primeros cónsules, ingleses, americanos, franceses, holandeses, daneses, italianos, alemanes, españoles viven aun entre nosotros. Apellidos como Sutherland, Nones, d'Empaire, Fossi, von Jess, Plumacher, Bornhorst, Larsen, Da Costa, Witzke, Dagnino puede decirse que son maracaiberos. Sin embargo, no fue sino en el año de 1951 cuando se formó el Cuerpo como tal al adoptar sus primeros estatutos y fue apenas en 1974 cuando llega a adquirir su verdadera personalidad jurídica, al registrarse la fundación en los protocolos correspondientes, siguiendo en forma precisa los lineamientos generales pautados en la Convención de Viena sobre Relaciones Consulares, firmada por Venezuela el 24 de abril de 1963, ratificada el 27 de octubre de 1965 y vigente desde el 19 de marzo de 1967.

Actualmente lo configuran cónsules representantes de 27 naciones de Europa y de América. Descendientes del primer cónsul francés y del antiguo cónsul alemán son hoy representantes de Dinamarca, de Suecia y de Alemania, y estos, junto con muchos otros más, venezolanos y extranjeros, unos arraigados y otros temporalmente de paso en nuestra ciudad, forman el grupo heterogéneo heredero de los pujantes representantes de aquellos países amigos que en un día contribuyeron grandemente al desarrollo social, económico, político,

cultural y científico de la región.-Sobre este tema existe un maravilloso libro escrito por el Dr. Juan Carlos Morales Manzur que es digno de revisar y estudiar.-

Maracaibo, 1980